

Caracol TV entregó el Premio a la Protección del Medio Ambiente. Estos son los ganadores

Esta noche se entregaron los galardones del Premio Caracol Televisión a la Protección del Medio Ambiente, un reconocimiento que se ha otorgado por más de una década. Uso adecuado de cuencas, mitigación del cambio climático, protección de la biodiversidad y sostenibilidad, algunos de los ejes en los que se destacaron las iniciativas.

Redacción Ambiente

01 de febrero de 2024 - 08:03 p. m.



Guardar

0



El galardón reconoce asociaciones comunitarias, organizaciones no gubernamentales y empresas. En la foto, algunos de los ganadores de la noche.

Foto: MAURICIO ALVARADO



Escucha este artículo

7 min

Para seguir **disfrutando** de los beneficios del periodismo útil, crítico y veraz de **El Espectador**

Suscríbete

Esta noche se llevó a cabo en la sede de Caracol Televisión un reconocimiento especial a asociaciones comunitarias, organizaciones no gubernamentales, empresas medianas y pequeñas, y empresas grandes, por proteger el medio ambiente. El Premio Caracol Televisión a la Protección del Medio Ambiente busca enaltecer cada año programas que contribuyan al desarrollo económico, social y ambiental, desde una perspectiva sostenible, incluyente y equitativa.

Los diferentes galardones se entregaron en un momento que nos recuerda lo vital que es preservar los diferentes ecosistemas que tenemos en el país: las altas temperaturas causadas por el fenómeno de El Niño y la temporada de sequía han causado estragos en varios de los bosques colombianos. Aunque en Bogotá, Santander y varios puntos del Caribe hemos visto hasta parques naturales en llamas, las siguientes semanas también serán cruciales, pues la Amazonía tendrá que enfrentar algunos de sus días más difíciles. Como lo contamos en estas páginas, febrero es un mes crítico a la hora de hablar de incendios.

(Lea: “[Estas lluvias son temporales, siguen las alertas de incendios](#)”, [directora del Ideam](#))

En la premiación de anoche se galardonaron diversas iniciativas que hacen un uso adecuado de cuencas, que han emprendido acciones destacables en la mitigación del cambio climático y en la protección de la biodiversidad, y que han creado proyectos que propenden por la economía circular y la sostenibilidad.

El evento contó con una invitada muy especial: Andrea Wulf, la historiadora alemana que se hizo célebre por escribir la biografía de uno de los personajes cruciales de la historia ambiental: Alexander von Humboldt. “La invención de la naturaleza” como llamó a ese libro publicado en 2015, es un recordatorio de lo

naturaleza , como llamó a ese libro publicado en 2019, es un recordatorio de lo esencial que fue ese personaje para comprender la naturaleza como un todo. Sus travesías por el mundo, incluido gran parte del territorio de América Latina, su fascinación por la ciencia y compartirle al mundo sus hallazgos e ideas, permitieron tener una nueva noción del mundo. “Humboldt ya nos había advertido lo malo que podíamos ser los humanos con la naturaleza hace 200 años. En 1832 nombró las tres maneras en las que la humanidad estaba afectando el clima: mediante la destrucción de bosques, mediante la irrigación de agua y mediante la producción de grandes masas de vapor en los centros industriales”, afirmó Wulf.

“Lo que le habla al alma se escapa de nuestras mediciones”, es su frase favorita de Humboldt. “Él no creía que la naturaleza fuera un sistema mecánico, sino que era un mundo lleno de maravillas que estaban esperando a ser descubiertas”, agregó la historiadora. El “padre del ecologismo”, es como ella lo suele llamar.

(Lea: [Gobierno anunció inversión de \\$1.5 billones adicionales para atender emergencias por El Niño](#))

Humboldt, agregó Wulf, es el vínculo entre el arte y la ciencia, entre los románticos y la ilustración y la ciencia. “Conecta todo. Hoy dibujamos la línea entre la ciencia y el arte, lo emocional y lo lógico. El pensamiento de Humboldt de que tenemos que usar nuestra imaginación para pensarnos la naturaleza es más válido que nunca”.

Al evento también asistieron varios académicos y personalidades que han jugado un rol clave en la protección del ambiente. El expresidente Juan Manuel Santos, Brigitte Baptiste y el exministro de Ambiente Manuel Rodríguez, entre ellos.

El Premio de Caracol TV se realiza en alianza con Wildlife Conservation Society y con apoyo de Conservación Internacional, organizaciones que integran el comité para evaluar los programas postulados. Entre las propuestas que recibieron, los ganadores fueron Asochaina, en la categoría de Asociaciones comunitarias; la Fundación Cataruben, en la categoría de ONG; Terrasos S.A.S, en la de Empresas

medianas y pequeñas; y Takami S.A, en la de Empresas grandes (ver más detalles en la parte superior de la página). Como reconocimiento, estas iniciativas recibieron apoyo para pauta publicitaria para sus iniciativas y una placa de reconocimiento de Caracol TV.

(Lea: [En niveles hidrológicos críticos, el suministro de energía está garantizado: UPME](#))

En anteriores ediciones, este premio de Caracol TV ha reconocido iniciativas relacionadas con la conservación de suelos y la restauración ecológica, la protección de fauna en amenaza de extinción, el ecoturismo, el cuidado responsable de mares y ríos, la recuperación de bosques, entre otras.

“Hablar de ecología y de cambio climático puede sonar vacío y árido, pero cuando la ciencia y el arte se encuentran, el resultado puede convertirse en una fuerza muy potente”, recordó Gonzalo Córdoba Mallarino, presidente de Caracol Televisión, en el discurso inaugural, al referirse a la obra de Wulf. “Los individuos y buenas prácticas como ciudadanos tienen no solo un deber sino el potencial de convertirse en una fuerza transformadora capaz de generar los grandes cambios en el mundo. En Caracol estamos convencidos del poder transformador que ese encuentro entre arte y ciencia puede producir”.

Estos fueron los tres primeros puestos por categoría:

Asociaciones comunitarias

1. Asochaina - Asociación de Usuarios de la Microcuenca de la quebrada Chaina Cuenca, con su proyecto Conservación y uso adecuado de la microcuenca de la quebrada Chaina y de la cuenca Cane- Iguaque.
2. Asociación Flor de Kinde
3. Asored - Asociación de operadores de reciclaje, economía circular y desarrollo sostenible

1. Fundación Cataruben, con la Iniciativa de Mitigación de Cambio Climático: CO2Bio.
2. Fundación Grupo Argos
3. Fondo Mundial para la Naturaleza - WWF Colombia

Empresas medianas y pequeñas

1. Terrasos S.A.S., con Bancos de Hábitats Terrasos.
2. Colegio Ideas Esenciales
3. Amazonía Emprende

Empresas grandes

1. Takami S.A., con su proyecto Un Domicilio un Árbol.
2. Natura Cosméticos
3. Grupo Éxito

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#). 🐝



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de **esa responsabilidad**.

Suscríbete